


Воронеж «прописался» в Сочи
В минувший вторник в Олимпийском парке Сочи в экспо-

зиции регионов России состоялась презентация Воронежской 
области. Гости экспозиции узнали не только о культурном 
потенциале и основных туристских достопримечательностях 
региона, но и о вкладе воронежских спортсменов в историю 
Олимпийских игр. Аплодисментами встретили присутствую-
щие выступление ансамбля «Воронежские девчата».  В течение 
всего дня здесь работала художник Людмила Дыханова. Она 
провела мастер-класс по изготовлению традиционной воро-
нежской куклы. А на плазменных панелях демонстрировался 
видеофильм «Воронеж – мой город» и слайд-шоу о достопри-
мечательностях нашего региона.

Обоюдная заинтересованность
Губернатор Алексей Гордеев и заместитель руководителя 

агентства «Роскосмос» (Федерального космического агент-
ства) Игорь Комаров обсудили перспективы сотрудничества 
КБХА и механического завода с агентством «Роскосмос» и 
другими крупными компаниями космической отрасли. По 
словам заместителя главы «Роскосмоса», агентство намерено 
скоординировать инвестпрограммы для воронежских ком-
паний с программой развития региона. Губернатор сообщил, 
что КБХА и прочие оборонные предприятия являются флаг-
манами в развитии промышленности области, напомнив, что 
индекс промышленного производства в регионе выше, чем в 
других областях – более 106 процентов. Также Алексей Гордеев 
отметил, что областное правительство весьма заинтересовано 
в развитии сотрудничества с агентством «Роскосмос».

Перемены в колледже
В ближайшее время коллективу Воронежского музыкально-

педагогического колледжа предстоит разработать поэтапную 
программу модернизации. Такое поручение директору кол-
леджа Ивану Образцову дал губернатор Алексей Гордеев, со-
общает Управление по взаимодействию со СМИ правительства 
области. Сейчас это учебное заведение представляет собой 
уникальный комплекс, в который входят колледж, где осущест-
вляется подготовка учителей для начальной школы общего 
образования, учителей музыки и музыкальных руководителей 
учреждений дошкольного образования и школа-интернат с 
углубленным изучением музыкальных дисциплин. 

Речка скажет «спасибо»
До конца 2014 года планируется полностью расчистить 

14-километровый участок реки Усмань. В результате будет 
извлечено 200 тысяч кубических метров грунта. К тому же 
разработана и прошла государственную экспертизу про-
ектная документация на расчистку реки от автодорожного 
моста на трассе «Воронеж – Тамбов» до автодорожного 
моста «Боровое – Сомово». Как сообщает областной депар-
тамент природных ресурсов и экологии, в нынешнем году 
будет проведён капитальный ремонт трёх гидротехнических 
сооружений: одного – в Панинском муниципальном районе, 
двух – в Семилукском. 

Сообщения подготовили  
Тамара ГашимОВа, Валерий КазанОВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие осадки в виде мокрого снега, 
дождя и мороси; местами туман, слабый гололёд, на 
дорогах скользко; ветер южный, умеренный; темпе-
ратура +1…+6.

14 февраля по области – переменная облачность, 
небольшие осадки в виде мороси и дождя; местами 
туман, слабый гололёд; ветер южный, умеренный; 
температура ночью -3…+4, местами до -5, днём 
+1…+6.

15 февраля по области – переменная облачность, 
местами небольшие осадки; туман, слабый гололёд; 
ветер южный, умеренный; температура ночью -4…+1, 
днём +1…+6.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за iii квартал 2013 г.

Донорская поддержка 
Олимпиады

По упрощённой процедуре
Федеральная миграционная служба и Минэкономики разра-

ботали новый законопроект, передаёт агентство «Интерфакс», 
согласно которому на упрощённый порядок получения граж-
данства смогут претендовать иностранные предприниматели, 
вложившие в российскую экономику не менее 10 миллионов 
рублей, инвесторы, чья доля в уставном капитале российского 
юрлица составляет не менее 10 процентов, а также иностранные 
студенты, закончившие колледжи и вузы и проработавшие в 
нашей стране не менее трёх лет. 

Под снежной лавиной
Шесть человек погибли во вторник в результате схода снега 

в США, в горах штатов Колорадо, Юта и Орегон. Телеканал 
CNN сообщает, что в Орегоне большая лавина накрыла группу 
из восьми горнолыжников: два спортсмена погибли, остальных 
спасателям удалось вовремя извлечь из-под снежных завалов. 
ИТАР-ТАСС сообщает, что в текущем горнолыжном сезоне 
под лавинами в США погибли уже 10 человек. 
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Олимпийские игры в Ка-
лаче решили отметить соб-
ственной праздничной акци-
ей - здешний филиал Воро-
нежской областной станции 
переливания крови объявил 
о старте донорской молодеж-
ной олимпийской акции. 

Ее итоги будут подведены 
на торжественном мероприя-
тии, посвященном закрытию 
Игр. Первыми же откликну-
лись на призыв студенты Ка-
лачеевского аграрного техни-
кума, и в первый же день кровь 
дали девять человек, причем 
пятеро из них – впервые. 

Донорам спонсоры меро-

приятия вручат спортивный 
инвентарь: велосипеды, мячи, 
шашки, шахматы, теннисные 
ракетки. А директор недавно 
открытого физкультурно-
оздоровительного комплекса 
«Калачеевский» Сергей Про-
светов готовит для молодых 
доноров сертификаты на бес-
платное посещение спортив-
ных сооружений. 

- Хотелось бы, чтобы к 
нашей акции примкнули все 
студенты Воронежской об-
ласти, - говорит руководи-
тель Калачеевского филиала 
БУЗ ВО ВОСПК Анатолий 
Боенко. – Мы уже открыли 
свои донорские олимпийские 
счета. А вы?

Центральные телеканалы 
несколько дней рассказы-
вали о сильных снегопадах 
и заторах в Ростове-на-Дону, 
и накануне запланирован-
ной поездки менеджер пав-
ловского «агропромснаба» 
Тамара Комарова стала об-
званивать тех, на кого уже 
были забронированы места 
в автобусе и в гостинице: 
«не передумали ли? не со-
бираетесь ли переждать до 
лучших времен?»

алексей солоВЬЁВ

Павловск – ростов-на-Дону – 
Воронеж. Фото автора

Ответы были похожими, словно 
незримые собеседники заранее до-
говорились между собой: 

- Что вы? Конечно же, не пере-
думали! Обязательно поедем!

Иного, впрочем, от наших агра-
риев не приходится ожидать. Даже 
сейчас, зимой, все их мысли – о 
новом сезоне. О том, как, невзирая 
на неприветливые гримасы рынка, 
особенно после вступления Рос-
сии в ВТО, достойно делать своё 
дело и работать не для того, чтобы 
кое-как свести концы с концами, а 
на будущее, на перспективу. Для 
этого, конечно же, нужна новая 
техника – производительная, на-
дежная, экономичная. А ещё – до-
ступная по цене. И чтобы сервис 
был не за тридевять земель, а 
рядом. 

И потому взоры аграриев все 
в большей степени обращены в 
сторону Ростсельмаш. 

- Когда два года назад мы с от-
цом решили обновить уборочную 
технику, оказались перед очень не-
простым выбором, - рассказал мне 
перед поездкой глава крестьянско-
фермерского хозяйства из Кашир-
ского района, депутат районного 
Совета Александр Майоров. – 
Сделали его в пользу Ростсельмаш, 
приобрели два ACROS 580. И 
нисколько не жалеем. Минувшим 
летом даже помогали своим со-
седям, которые сделали ставку на 

дорогущую технику и оказались 
вынужденными ждать запчасти 
из-за границы. Наши же комбайны 
ни разу нас не подвели. Увидеть 
своими глазами то, как их делают, 
давняя моя мечта.

- И не только ваша, - вступает 
в разговор управляющий фили-
альной сетью «Агропромснаба» 
Сергей Гетманский. – Много лет 
являясь эксклюзивным дилером 
Ростсельмаш в регионе, мы по-
ставляем в сельхозпредприятия 
Воронежской и соседних областей 
зерноуборочные комбайны, другую 
технику. Берем её на полное гаран-
тийное и сервисное обслуживание. 
Регулярно организуем учебу ме-
ханизаторов и главных инженеров 
тех хозяйств, которые приобрели 
последние модели техники Рост-
сельмаш. Активное участие при-
нимаем и в программе «Один день 

на Ростсельмаш», чтобы аграрии 
имели возможность, что называ-
ется, изнутри посмотреть на то, 
как создается новая техника. И 
конечно же, проникнуться к ней 
доверием. 

Реализация этой программы на 
Ростсельмаш началась три года 
назад. Давая ей старт, генераль-
ный директор компании Валерий 
Мальцев, в частности, заметил: 
«Ростсельмаш всегда открыт для 
своих клиентов. Мы считаем сво-
им долгом предоставить аграриям 
полную информацию о себе и 
своей технике. Мы не декларируем 
голословно свои возможности, а 
готовы их продемонстрировать, по-
знакомить селян с производством 
и современными подходами, ис-
пользуемыми при создании нашей 
продукции».

Слова генерального директора 

нашли убедительное подтверж-
дение на практике. За три года на 
Ростсельмаш побывали десятки де-
легаций аграриев из самых разных 
регионов России – из Подмосковья 
и с Тамбовщины, из Волгоградской, 
Липецкой, Саратовской, Тюмен-
ской, Свердловской, Курганской, 
многих других областей и даже с 
далекого Алтая.

Из Воронежской области это 
уже третья делегация. И главе 
КФХ Александру Майорову, его 
коллеге Юрию Кочергину из Рос-
соши, главному инженеру ре-
пьевского сельхозпредприятия 
«Агро-Спектр» Сергею Бондареву, 
инженеру Агрофирмы «Павлов-
ская нива» Евгению Журавлеву, 
другим участникам поездки было 
что увидеть, что услышать, чем 
восхититься.
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Профессионалы  
выбирают лучшее

твои партнёры, село | Побывав в цехах Ростсельмаш, воронежские аграрии воочию убедились  
в самых современных подходах к созданию сельскохозяйственной техники

Диалог на сборочном конвейере Ростсельмаш.

В донорской олимпийской акции уже приняли уча-
стие студенты Калачеевского аграрного техникума.

Юбилей главной во-
ронежской библиотеки 
отметят открытием 
многофункциональ-
ного интерактивного 
образовательно-
досугового комплекса.

Василий черноусоВ

Совпадение, которое иначе 
как удачным не назовёшь: 
2014 год объявлен в России 
Годом культуры – и как раз в 
начале этого же года отмечает  
150-летие со дня своего откры-
тия Воронежская областная 
универсальная научная библи-
отека имени И.С.Никитина. 
Одно из старейших и крупней-
ших в российской провинции 
книгохранилищ начало свою 
работу 2 (14) февраля 1864 года 
– инициатором её создания вы-
ступили передовые представи-
тели интеллигенции Воронежа. 
Имя нашего земляка, поэта 
Ивана Никитина библиотека 
получила накануне своего 100-
летия в 1964 году. 

О работе этого крупнейшего 
информационного, образова-
тельного и культурного учреж-
дения нашего региона (по объ-
ёму информационных ресурсов 
оно занимает первое место в 
ЦФО и десятое - в Российской 
Федерации) шёл и разговор на 
очередном еженедельном опе-
ративном совещании, которое 
провёл губернатор Воронеж-
ской области Алексей Гордеев. 
В канун юбилея для укрепления 
материально-технической базы 
библиотеки по решению главы 
региона из бюджета области 
выделено более 24 миллионов 
рублей. 

Также не так давно реали-
зован инновационный проект 
по созданию в Никитинке 
многофункционального интер-
активного образовательно-
досугового комплекса для де-
тей и молодежи. Стоимость 
его составила 14 миллионов 
рублей. По словам руководи-
теля департамента культуры и 
архивного дела области Елены 
Ищенко, его открытие 14 фев-
раля станет началом цикла 
юбилейных мероприятий. 

День  
рождения  
Никитинки 

Борис Ваулин

Скорость, с которой по воле 
Президента была измене-

на Конституция, удивила не 
только многих российских, но 
и зарубежных политических 
наблюдателей. Если в ещё 
недавние времена о поправ-
ках в Основной Закон никто 
и думать не смел, то теперь 
пакет из четырёх законов об 
изменении судебной системы 
Российской Федерации был 
принят Госдумой 24 января 
2014 года, через четыре дня 
одобрен Советом Федерации, 
а 5 февраля все законы подпи-
саны Владимиром Путиным. 
Теперь вместо трёх главных 
судов страны будет только два 
– Конституционный и Вер-
ховный суд, который возьмёт 
на себя и функции Высшего 
арбитражного. 

Много лет у каждого из 
судов была своя сфера полно-
мочий. Конституционный 
действует в основном само-
стоятельно и независимо от 
двух других: рассматривает 
вопросы, относящиеся к рос-
сийской Конституции, уточ-
няет формулировки других 
законов, разрешает споры 
между федеральными органа-
ми и т. д. Согласно статьи 79 
Закона о Конституционном 
суде его решения окончатель-
ны и обжалованию не под-
лежат. Правда, прежде рядом 
с принимаемыми решениями 
нередко публиковались осо-

бые мнения его членов, не 
согласных с принятым вер-
диктом. Однако в последние 
годы таковых незаметно: либо 
в суде появилось полное еди-
нодушие, либо несогласным 
не рекомендовано обнародо-
вать свою позицию. В высо-
ком судебном органе заседает  
19 судей, причём число обо-
значено даже в самой Кон-
ституции. Хотя с чем связана 
такая точность и значимость 
цифры, остаётся неясным. 

Что касается двух других 
судов, то их состав не афиши-
руется, но при желании и его 
можно рассекретить. Оказыва-
ется, в Верховном суде – 125 
членов, у председателя ВС 
шесть заместителей. В Выс-
шем арбитражном значится 90 
членов, у председателя – четы-
ре заместителя. Для справки 
замечу, что в США действует 
только один Верховный суд, 
состоящий из председателя 
и восьми членов. При чис-
ленности населения вдвое 
больше нашей и множестве 
проблем американцы как-то 
справляются. 

В юрисдикцию Верховного 
суда входил разбор граждан-
ских, уголовных, администра-
тивных и почти всех прочих 
видов дел. Высший арби-
тражный осуществлял над-
зор и решал экономические 
и коммерческие споры. Тем 
не менее, несмотря на чёткие 
разграничения в компетенции, 
разное судопроизводство и 

уровень профессионализма 
людей в мантиях, в отноше-
ниях двух высоких судов с 
начала нашего века стали всё 
чаще возникать противоречия, 
появилась двусмысленность, 
перетекавшая время от вре-
мени в откровенную борьбу 
за власть. Неприязнь, которую 
главные действующие лица, 
конечно же, всячески отрица-
ли, особенно стала заметной с 
приходом нового председателя 
Высшего арбитражного суда. 

Это стало приводить к тому, 
что, вторгаясь в компетенцию 
друг друга, один суд начал от-
менять решения другого. Дела 
по коммерческому арбитражу 
в целях получения благопри-
ятного решения передавались 
в Верховный суд, который 
выносил вердикты, вызы-
вавшие соответствующую 
реакцию у противоположной 
стороны. Началась взаимная 
пикировка в средствах массо-
вой информации и взаимные 
меморандумы о допущенных 

ошибках. Многие граждане, 
получив в судах общей юрис-
дикции неприятные решения, 
вносили в документы лёгкие 
коррективы и шли судиться 
в арбитраж. Там получали 
нужный вердикт, отменяю-
щий решение гражданского 
судопроизводства. В 2012 
году недопонимание (мягко 
сказать!) между двумя ветвя-
ми судебной власти сделалось 
особенно напряженным. Вер-
ховный суд попытался создать 
«административные суды», 
которые бы надзирали, в том 
числе и за арбитражными на 
местах. Руководство Высшего 
арбитражного дало крайне 
отрицательную оценку такой 
инициативе. Даже председа-
тель Конституционного суда 
Валерий Зорькин посчитал 
данное предложение противо-
речащим Конституции. По-
нятно, что такая многолетняя 
война между двумя ветвями 
судебной власти не могла 
пройти мимо внимания Пре-
зидента. 

Была высказана идея объ-
единения судов с передачей 
функций Высшего арбитраж-
ного Верховному. То есть воз-
никнет инстанция, которую 
кто-то из журналистов уже 
окрестил «суперсудом». Да и 
как иначе, если число судей 
в нём увеличится со 125 до 
170 человек. О предстоящей 
реформе Президент России 
объявил на Петербургском 
международном экономи-

ческом форуме. Реакция на 
эту новость была весьма не-
однозначной. Председатель 
Высшего арбитражного суда 
Антон Иванов, например, по-
началу высказывался более 
осторожно: «С точки зре-
ния ближайших перспектив 
я не вижу каких-то серьёзных 
оснований для внесения из-
менений в Основной Закон 
и, соответственно, изъятия 
оттуда указания на наличие 
арбитражных судов». Он даже 
не исключал возможности 
претендовать на пост пред-
седателя этого суперсуда. В 
дальнейшем его настроение 
изменилось, и он стал гово-
рить, что объединённый суд 
превратится в «динозавра, 
управляемого маленьким моз-
гом, требующим настройки». 

Поддержав своего руко-
водителя и выступая против 
законопроекта 10 октября 
2013 года, восемь судей Выс-
шего арбитражного подали 
в отставку. Резкой критике 
инициативу Владимира Пу-
тина подвергла бывший член 
Конституционного суда, член 
Совета по правам челове-
ка при Президенте Тамара 
Морщакова. Корреспонденту 
«Росбалта» она заявила, что 
«объединение противоречит 
наднациональной тенденции 
к специализации юрисдик-
ции. Нет никакого доказа-
тельства того, что отделение 
одного суда от другого было 
неправильным и принесло 

вред. Наоборот, арбитражная 
судебная система даёт пока 
лучшие образцы организации 
судопроизводства». Бывший 
член Высшего арбитражного 
Людмила Новосёлова, воз-
главляющая нынче суд по 
интеллектуальным правам, 
сказала, что в Верховном суде 
качество коммерческого арби-
тража ухудшится. 

В то же время юристы, вы-
ступающие за объединение 
судов, напоминали, что арби-
тражные финансируются зна-
чительно лучше, чем суды об-
щей юрисдикции, а нагрузка в 
виде количества разбираемых 
дел у них значительно меньше. 
Что касается зарплаты арби-
тражного судьи и судьи общей 
юрисдикции, то она тоже не 
в пользу последнего. Хотя 
арбитражные заявляют на 
это, что качество рассматри-
ваемых дел у них значительно 
выше, чем в инстанциях об-
щей юрисдикции. К тому же 
участники арбитражных раз-
бирательств редко жалуются 
на волокиту, которую их кол-
леги, несмотря на все усилия, 
побороть не могут. Больше 
того, ежегодно растёт число 
жалоб в Европейский суд по 
правам человека: каждая чет-
вёртая, поступающая в ЕСПЧ, 
– из России. Вывод неприятен: 
граждане страны не доверяют 
национальным судам, и это, 
безусловно, сказывается на 
авторитете государства. 

окончание | страница 3

Третья власть: укрепление позиций?
судебная реформа | Закон, подписанный Президентом Владимиром Путиным, изменил не только  
судебную систему страны, но и её Конституцию
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ПОлитичесКий дНевНиК

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

Например, в цехе гибких 
технологий. Это целый за-
вод. По количеству лазерных 
раскроечных комплексов и 
листогибочных прессов с чис-
ловым программным управ-
лением с ним не сравнится ни 
одно предприятие не только 
России, но и Западной Ев-
ропы, причём цех работает в 
три смены, без праздников и 
выходных. Следуя заданной 
в цифре программе, лазерные 
лучи за считанные минуты 
проделывают  в металлических 
листах различные отверстия 
круглой, прямоугольной или 
овальной формы. Первый лист 
из партии тщательно прове-
ряется контролерами по всем 
параметрам, и затем с ним, 
как с эталоном, сравнивается 
каждый последующий. Этому 
же принципу следуют и опера-
торы листогибочных  прессов, 
превращающих листы  с от-
верстиями в готовую деталь. 
Изделие-эталон уйдет на сбо-
рочный конвейер последним 
из данной партии.

Гарантия качества – стопро-
центная.

- Иначе и быть не может, 
- рассказывает заместитель 
директора по производству 
прессово-раскроечного заво-
да Вячеслав Петренко. – Ведь 
действующая у нас 
система менеджмен-
та качества соответ-
ствует международ-
ным стандартам ISO 
9001:2000. Каждое 
рабочее место, каж-
дый участок – со-
ставные звенья этой 
большой и четкой 
системы. И это по-
зволяет нам делать 
детали не только для 
зерноуборочных комбайнов и 
кормозаготовительной техники, 
но и для ряда автомобильных 
корпораций – таких, например, 
как Рено, Ниссан.

Ещё более завораживающая 
картина – в корпусе сборки 
комбайнов. Буквально на гла-
зах десятки платформ на вы-
соких, пахнущих характерным 
запахом новой резины колесах 
обрастают валами, барабанами, 
решетами, шкивами, прово-
дами, шлангами, ремнями и с 
каждым следующим узлом и 
деталью становятся все более 
похожими на будущие ACROS 
или VECTOR. В действиях 
слесарей – ничего лишнего. Все 

отточено до мелочей. Никакой 
суетливости, сутолоки – только 
короткие реплики-команды и 
прерывистый гул пневматиче-
ских инструментов.

- При этом каждый комбайн 
на протяжении всей его сборки 
сопровождает наш внутренний 
паспорт. И в нем все расписано: 
кто и на каком участке что 
делал, - замечает заместитель 
директора по производству 
Александр Мельков. – Каче-
ство для нас – не абстрактная 
категория, и это отчётливо по-
нимает каждый рабочий.

Новый цех – новый всплеск 
интереса  аграриев. Теперь к 
тому, как собираются роторные 
комбайны TORUM. Увидев 
ротор «изнутри», на первых 
этапах его сборки, и проследив, 
цепочка за цепочкой, все осталь-
ные этапы рождения комбайна, 
гости Ростсельмаш понимают, 
почему создание роторного 
TORUM 740 стало революцией 
в мировом комбайностроении. 
Дело в том, что, в отличие от 
аналогов, на TORUM 740 вра-
щается не только сам ротор, но 
и дека – в противоположном 
направлении, причем вращает-
ся она на 360 градусов. Такой 
принцип априори исключает 
забивание комбайна хлебной 
массой и появление так на-
зываемых «мертвых зон» при 
обмолоте. TORUM 740, десят-

ки которых уже работают и на 
полях Воронежской области, 
отличается высокой производи-
тельностью, легко справляется 
с проблемными, в том числе 
влажными хлебами, к тому же 
практически не травмирует зер-
но – ведь он не обмолачивает, 
а «выжимает» его из колосьев. 
Последнее обстоятельство де-
лает TORUM незаменимым 
в крупных семеноводческих 
хозяйствах и холдингах.

И вот очередной комбайн 
поступает на участок обкатки. 
В топливный бак заливается 
горючее, в картеры и редук-
торы – масло, в радиатор – 
антифриз. Каким бы ни был по 

счету этот  комбайн за 85-лет-
нюю историю Ростсельмаш, а 
первый запуск новой машины 
по-прежнему является самым 
волнующим моментом. Лёгкий 
поворот ключа – и мотор издаёт 
радостный звук. Испытатели 

проверяют ком-
байн по десяткам 
самых разных па-
раметров, задавая 
в том числе и за-
предельные режи-
мы и обороты.

- Нам важно 
здесь, на стенде, 
определить соот-
ветствие каждого 
комбайна самым 
высоким между-

народным стандартам, - ком-
ментирует ведущий технолог 
Иван Бедусенко. Отдавший 
Ростсельмаш не один десяток 
лет, сам когда-то работавший 
комбайнером, он хорошо знает, 
что такое незапланированный 
простой уборочной машины в 
горячую пору жатвы. – Наш 
принцип таков: погрешность в 
сборке, в качестве того или ино-
го узла должна быть выявлена 
на наших площадках. И здесь 
же должна быть устранена. 
Потребителям должны отправ-
ляться машины, безупречные 
во всех отношениях.

Знакомство с Ростсельмаш 
продолжается – теперь уже 

в конференц-зале. Ведущие 
специалисты не только рас-
сказывают аграриям о планах 
и перспективах компании, но 
и просят задавать вопросы, 
высказывать замечания, поже-
лания. И таковых тоже немало. 
Например, глава крестьянско-
фермерского хозяйства Алек-
сандр  Козлов из Аннинского 
района считает, что самым 
надежным комбайном всех 
времен был знаменитый СК-4. 
В немалой степени потому, 
что подшипники требовали 
ежедневной смазки, они обяза-
тельно смазывались и служили 
очень и очень долго. На сегод-
няшних комбайнах устанавли-
ваются более современные под-
шипники, которые вроде бы не 
требуют повседневной смазки, 
но порой выходят из строя.

- Мы знаем эту проблему 
и поддерживаем тех дилеров, 
которые устанавливают на ком-
байнах автоматизированную си-
стему централизованной смазки, 
- отвечает заместитель директора 
департамента маркетинга Рост-
сельмаш Дмитрий Иноземцев. – 
Это уже дополнительная опция, 
она относительно недорога, но 
помогает надежно застраховать 
себя от возможных рисков. Кста-
ти, автоматизированная система 
централизованной смазки, с 
учётом пожеланий селян, пря-
мо на сборке устанавливается 

на кормоуборочных комбайнах 
RSM 1401.

Самое главное, подчерки-
вает Дмитрий Иноземцев, что 
Ростсельмаш никогда не стоит 
на месте, а всегда устремлён 
вперёд. Ещё лет пять-семь 
назад комбайны ACROS 530 
воспринимались как сенсаци-
онная новинка, воплощение в 
жизнь давней мечты селян о 
производительной,  надежной 
и комфортной зерноуборочной 
технике, а теперь аграрии в 
большинстве своём уже ори-
ентируются на ACROS 580, ко-
торый и мощнее, и производи-
тельнее, и экономичнее своего 
предшественника. А с конвейе-
ра Ростсельмаш уже сходят 
ACROS 590 Plus, которые тоже 
стали заметным явлением в 
мировом комбайностроении. 
У этого комбайна – ещё более 
мощный, в 325 лошадиных сил, 
двигатель, приемный битер за-
менен на битер-ускоритель, что 
позволяет лучше разравнивать 
хлебную массу. На комбайне – 
двухкаскадная система очист-
ки, что снижает засоренность 
бункерного зерна в два раза.

Причем работы по совер-
шенствованию комбайнов и 
другой техники Ростсельмаш 
– убедились гости компании – 
продолжаются и сейчас, в зим-
ние дни 2014 года. Так, вместо 
копировальных башмаков на 
жатках комбайнов ACROS и 
TORUM ныне устанавлива-
ются полозья. На комбайнах 
появился измененный воздуш-
ный фильтр, кроме того, для 
защиты от грязи и пыли «заши-
то» пространство над воздухо-
заборником. Дополнительные 
элементы жесткости усилили 
раму шасси комбайна. Измене-
ния внесены и в конструкцию 
измельчителя соломы, что 
позволит заметно увеличить 
ширину  её разбрасывания.

- Ростсельмаш действи-
тельно впечатляет, - не стал 
скрывать своих эмоций глава 
КФХ Александр Майоров. – 
Я увидел сегодня не просто 
знакомый мне ACROS 580, а 
и уже обновленный ACROS 
580. Думаю, что к предстоящей 
уборке обзаведусь им – теперь 
уже третьим по счету.

- А я приехал сюда, чтобы 
присмотреться к ACROS 580, - 
делится своими впечатлениями 
глава крестьянско-фермерского 
хозяйства Василий Белик из 
Россошанского района. - Они, 
конечно, великолепны по сво-
им характеристикам. Но выбор 
свой я остановил на ACROS 
590 Plus. Нужно смотреть на 
несколько лет вперед.

И этих впечатлений не ис-
портила ни дальняя зимняя 
дорога, ни продолжавшиеся 
заторы в Ростове-на-Дону. 
Впрочем, когда на одном из 
перекрестков, уже на выезде 
из города, дорогу перегородил 
автобус, тщетно пытавшийся 
продолжить свой маршрут, 
наши аграрии, навалившись 
всей силой, вытолкали его из 
снежной каши. Потом вытолка-
ли и фуру – чтобы дорога стала 
ещё свободнее. «С Ростсель-
маш мы стали ещё сильнее», - 
пошутил кто-то из фермеров. А 
в каждой шутке, как известно, 
есть доля истины.

…А теперь уже новая группа 
аграриев из Воронежской об-
ласти собирается побывать на 
Ростсельмаш.

Профессионалы выбирают лучшее

С этого начинается роторный комбайн TORUM 740.

 Ростсельмаш входит в пятёрку круп-
нейших в мире производителей 

сельскохозяйственной техники. На его 
площадках собираются тракторы VERSATALE, 
прицепные и самоходные опрыскиватели 
VERSATALE, зерноуборочные комбайны 
ACROS, TORUM, VECTOR, NIVA, кормозагото-
вительная и другая техника.

ООО ПТП «Агропромснаб»

ОфициАЛьный диЛер ООО «КЗ «рОсТсеЛьмАш»
тел: 8(47362) 2-20-00

396420, Воронежская область, г. Павловск, ул. строительная, 8а
www.aps36.ru
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Вместе с мэром будущие 
детские сады посетили за-
местители главы Владимир 
Астанин и Надежда Савицкая, 
а также руководители про-
фильных управлений админи-
страции города.

Первым объектом, который 
осмотрел Александр Гусев, 
стал строящийся детский сад 
на улице Ростовской, 58. О 
ходе работ доложил генераль-
ный директор ОАО «ДСК» 
Александр Трубецкой. По его 
словам, в настоящее время за-
кончено перекрытие третьего 
этажа. Идёт монтаж системы 
вентиляции. В конце февраля 
строители приступят к устрой-
ству крыши, параллельно будет 
начата установка окон. Готов-
ность объекта на сегодняшний 
день – 37 процентов, общий 
объем финансирования состав-
ляет около 150 млн. рублей.

– Это дошкольное учреж-
дение возводится в рамках 
государственно-частного пар-
тнерства – до 2014 года оно 
будет построено за счет средств 
строительной организации, 
а в дальнейшем выкуплено 
в муниципальную собствен-
ность, – добавил Владимир 
Астанин. – На данном объекте 
используется типовой проект, 
который уже применялся при 
строительстве детского сада 
в Павловском переулке. Все 
недочеты, выявленные тогда, 
сейчас учтены.

Срок сдачи детсада – 1 сен-
тября текущего года, однако по 
заверению подрядчика, основ-
ные работы будут завершены 
уже в июле.

Далее мэр Воронежа отпра-
вился в строящийся по адресу: 
ул. Ростовская, 69а, детский сад 
на 220 мест. Подрядчиком здесь 
выступает строительная фирма 
«СРСУ-7», с ней в конце 2012 
года был заключен муници-
пальный контракт.

– В настоящее время за-
вершено строительство зда-
ния детского сада и бассейна, 
установлены оконные блоки, 
сделано асфальтобетонное 

покрытие на прогулочных пло-
щадках, смонтированы малые 
архитектурные формы и метал-
лическое ограждение террито-
рии, – рассказала генеральный 
директор фирмы-подрядчика 
Юлия Ахенбах. 

Глава Воронежа оценил, как 
ведутся внутренние отделоч-
ные работы помещений детско-
го сада – бассейна, групповых и 
хозяйственных помещений.

– Когда дошкольное учреж-
дение сможет принять воспи-
танников? – поинтересовался 
Александр Гусев.

– Работаем в две смены, 
поэтому объект может быть 
сдан уже весной, – ответила 
генеральный директор.

По словам вице-мэра по со-
циальной политике Надежды 
Савицкой, в настоящее время 
уже идет процесс оформле-
ния юридического лица, сразу 
после этого будет назначена 
заведующая, и начнется офи-
циальный прием дошколят. На-
бранный технический персонал 
также сможет своевременно 
приступить к работе, чтобы 
совместно со строителями до-
вести учреждение до полной 
готовности. В данном микро-
районе в электронной очереди 
числятся около 200 детей.

– Высокие темпы строитель-
ства необходимо поддерживать 
и дальше, но это не должно 
идти в ущерб качеству, – по-
требовал Александр Гусев.

Завершился инспекционный 

объезд на улице Минской, 43/2, 
рядом с больницей «Электро-
ника». Здесь также строит-
ся детский сад на 220 мест. 
Муниципальные контракты 
здесь были заключены тоже в 
конце 2012 года, однако фирма-
подрядчик (ООО «Ремонтно-
строительное управление-55») 
нарушила фактические сроки 
выполнения работ из-за про-
блем с коммуникациями.

Александр Гусев поинте-
ресовался, удалось ли войти 
в запланированный график 
строительства. Генеральный 
директор фирмы-подрядчика 
Алексей Гамов ответил, что 
сейчас завершены переключе-
ние и врезка сетей водопровода, 
канализации, реконструкция 
теплосети, монтаж фундамен-
тов, перекрытие цокольного, 
первого и второго этажей и их 
кирпичная кладка.

– К 31 августа 2014 года, 
как и значилось в контракте, 
все работы будут завершены и 
сданы, – заверил он.

Глава города также осмотрел 
строящееся здание дошколь-
ного учреждения и обсудил с 
подрядчиком возникающие 
проблемы. Кроме того, он по-
просил руководителей строи-
тельного и социального блоков 
мэрии держать на контроле 
ход строительства объектов и 
оперативно разрешать возни-
кающие вопросы.

Подводя итог, Александр Гу-
сев отметил, что строительство 

социальных объектов идет в 
настоящее время по графику. 
К началу нового учебного года 
все три детских сада должны 
принять детишек.

– Радует то, что строитель-
ные организации ответственно 
и с боевым настроем подходят 
к выполнению поставленных 
перед ними задач. Там, где было 
отставание от графика – на-
верстали. Но помимо скорости 
строительства большое внима-
ние нами уделяется контролю 
качества проводимых работ, 
– заявил мэр города.

Кроме того, глава Воронежа 
поделился планами на будущее 
– в дальнейшем при застройке 
жилых микрорайонов будет 
вестись активная работа со 
строительными организация-
ми, чтобы социальные объекты 
возводились одновременно с 
жилыми домами.

По итогам объезда Алек-
сандр Гусев провел расши-
ренное совещание, где был 
рассмотрен круг вопросов, 
сопутствующих строительству 
в Воронеже детских садов. На 
совещании кроме профильных 
руководителей администрации 
присутствовали представители 
строительных организаций, 
участвующих в программе 
частно-государственного пар-
тнерства. 

– На этапе согласования 
программы планировалось, 
– напомнил участникам сове-
щания глава Воронежа Алек-

сандр Гусев, – возвести в городе 
13 детсадов, два из которых 
сразу закладывались как му-
ниципальные. Строительство 
муниципальных садиков идет 
высокими темпами, опасе-
ний, что подрядчики не уло-
жатся в сроки, нет. Еще 10 
детсадов строятся в рамках 
государственно-частного пар-
тнерства. Один из садиков 
должен быть в микрорайоне 
Придонском, но выделенный 
под строительство земельный 
участок покрыт лесом. Чтобы 
сохранить зеленую зону, реше-
но рассмотреть возможность 
модернизации существующего 
детского сада и возведения ка-
питальной пристройки. 

Вице-мэр Владимир Аста-
нин доложил участникам со-
вещания о ходе строительства. 
Часть объектов строится высо-
кими темпами, выполнено око-
ло 35-40 процентов объемов. 
ДСК, ООО «Карат», компания 
«Лидер-строй», ООО «Выбор» 
уже сегодня имеют высокую 
степень готовности объектов. 
Наряду с этим, есть детсады, 
степень готовности которых 
«на уровне фундамента», и 
сроки окончания работ могут 
затянуться.  

Вице-мэр подчеркнул, что в 
целом городская власть нашла 
у застройщиков понимание 
в вопросах качества зданий. 
В первом приближении даже 
выработан стандарт строитель-
ства, отделки и обеспечения 

оборудованием, определена его 
нижняя планка. Дальнейшая 
политика должна строиться с 
позиции: «лучше можно, хуже 
- нельзя». 

После небольшой дискуссии 
власть и бизнес договорились о 
том, что будет осуществлен мо-
ниторинг сметной стоимости 
строительства конкретных объ-
ектов для уточнения стандарта 
строительных решений. Нали-
чие такого стандарта позволит 
обеспечить не только достаточ-
ный уровень качества, но и при-
мерно одинаковую стоимость в 
расчете на одно детское место. 
Для продолжения этой работы 
муниципалитету в лице его 
предприятий – учреждения 
«Дирекция единого заказчика 
капитального строительства» и 
муниципального предприятия 
«Городское управление капи-
тального строительства» – в 
ближайшие дни будет передана 
проектно-сметная докумен-
тация.

Далее, в соответствии с по-
весткой, были обсуждены во-
просы кредитования строи-
тельных организаций. Предста-
витель Сбербанка подтвердил 
готовность финансирования. 
Одна из организаций – пар-
тнёров власти – уже получила 
кредит, еще две заявки рассма-
триваются в настоящее время. 
Кредитование ведется в рамках 
комплексной застройки, под 
денежные потоки, которые об-
разуются от продажи коммер-
ческой недвижимости. По боль-
шинству объектов собственная 
доля участия строителями уже 
сформирована – построено  
30-40 процентов от плана, 
оставшуюся долю стоимости 
объекта банк готов предоста-
вить после рассмотрения заяв-
ки и пакета документов.

– Главным итогом совеща-
ния вижу прояснение ряда 
принципиальных вопросов, 
сближение понимания власти 
и бизнеса. Дальнейшие со-
вещания и взаимодействие 
в рабочем порядке должны 
оставшиеся проблемы решить, 
– подытожил результаты сове-
щания Александр Гусев.

Чтобы родители были спокойны
мегаполис | Глава Воронежа Александр Гусев совершил инспекционную поездку по строящимся дошкольным учреждениям 
Левобережного и Железнодорожного районов
егор УЛАнОВ

Александр Гусев: «Выдерживая темпы строительства детских садов, нельзя забывать и о качестве работ».

Открывшаяся неделю назад Олимпиада в Сочи прошла 
первую треть своего пути. Красочное, грандиозное откры-
тие, восхитившее многих зрителей в России и за рубежом, 
сменилось началом спортивных состязаний, ежедневно при-
носящих первые рекорды и первые награды. 

Несмотря на то, что Олимпийские игры – это, прежде 
всего, соревнования, в которых есть свои победители и по-
бежденные, атмосфера этого мероприятия, по счастью, иная. 
Мы наблюдаем праздник спорта, т.е. конкурс выдающихся 
спортивных достижений мужественных людей, знающих 
цену упорному труду, боли и радости. Поэтому, болея за 
своих спортсменов и желая им победы, с не меньшим удо-
вольствием наблюдаем достижения других, будь то фигурное 
катание или биатлон, лыжи или конькобежный спорт. Более 
всего неприятно было бы слышать и ощущать своеобразный 
«квасной патриотизм», сопровождающий комментарии к 
выступлениям спортсменов, те или иные непродуманные 
заявления или реплики. Что греха таить, бывало такое, когда 
развязные комментаторы позволяли себе оскорбительные 
для спортсменов реплики не только относительно уровня их 
мастерства, но и внешности, одежды и т.п. 

К счастью, атмосфера олимпийского Сочи иная. Она в 
хорошем смысле слова профессиональная и дружелюбная. 
Доступ к микрофону получили заслуженные тренеры или 
бывшие олимпийские чемпионы, дающие пример коррект-
ности и профессионализма. Организаторы мероприятия 
скромно держатся в сторонке, не претендуя на главные роли, 
как у нас в последнее время повелось у чиновников. Пре-
зидент Владимир Путин в спортивном костюме российской 
сборной исполняет роль радушного хозяина, посещая одну 
зарубежную спортивную делегацию за другой. Политические 
проблемы, в том числе самые сложные, временно отодвинуты 
на второй план, подтверждая древнюю олимпийскую запо-
ведь: пока идут Олимпийские игры, войны прекращаются. 
На память приходит и другой олимпийский девиз: о спорт, 
ты мир!

Но есть, увы, и другой, параллельный мир, куда не 
хочется возвращаться, но который властно напоминает о 
себе. В Южно-Сахалинске сотрудник частного охранного 
предприятия, будучи в хо-
рошем подпитии, вошел в 
церковь во время службы и 
открыл стрельбу. Погибли 
монашка и один из прихо-
жан. На первом же допросе 
преступник признал свою 
вину, но объяснить мотивы 
своего поступка не смог.

Другой вопиющий слу-
чай – избиение автомоби-
листом, владельцем ино-
марки, ветерана, слишком медленно переходившего улицу. 
От побоев пожилой человек, возглавлявший, к слову сказать, 
ветеранскую организацию, скончался. Суд определил наказа-
ние виновному в 11,5 лет, чем искренне удивил последнего, 
признавшего приговор слишком жестким и пообещавшего 
его обжаловать. Какой  должна быть стоимость человеческой 
жизни, осталось неизвестным, но очевидно, что невысокой. 

Наконец, потрясшая всю страну трагедия в московской 
школе, стоившая жизни учителю географии и  одному из 
полицейских, приехавших по срочному вызову. Выживет 
ли второй, тоже пока неизвестно: юный мститель оказался 
метким стрелком.    

Все эти случаи приводят к крайне неутешительным выво-
дам, заключающимся в том, что мы живем в крайне неблаго-
получном и агрессивном обществе. Наша бытовая культура 
безрадостна, а по отношению друг к другу мы крайне недру-
желюбны. Отношения с другими людьми напоминают игры 
на выживание: в моде карате и дзюдо, бокс и борьба, настрой 
на то, что «нужно уметь постоять за себя», «отстаивать свои 
интересы» и т.д. А вот в чем заключается умение договари-
ваться, как налаживать отношения, как мириться – об этом у 
нас говорить почему-то не принято. Видимо, не укладываются 
такие стратегии в старательно культивируемую ролевую мо-
дель поведения. Так стоит ли удивляться тому, что подобные 
стандарты дали такие обильные кровавые всходы? 

Трагедии, подобной той, что случилась в московской школе, 
в России до сих пор не было. Более того, мы с большой долей 
превосходства пытались доказать, что вот у них, на «гнилом 
Западе», это на каждом шагу, а у нас этого не происходит. Те-
перь уже очевидно, что и мы такие же, как все, если не сказать 
больше. Создан крайне опасный прецедент, высветивший не 
частную или локальную, но масштабную проблему.    

Президент Владимир Путин связал трагическое происше-
ствие в столичной школе, в том числе, с плохим культурным 
воспитанием детей. По его мнению, нужно воспитывать новое 
поколение зрителей с хорошим художественным вкусом, 
умеющее понимать и  ценить театральное, драматическое, 
музыкальное искусство. Если бы  это делалось должным 
образом, трагедии, возможно, не произошло бы. Однако 
эти справедливые слова следовало бы адресовать министру 
образования РФ Дмитрию Ливанову, чье ведомство всеми 
правдами и неправдами изгоняет из школьных и вузовских 
программ гуманитарный блок дисциплин, полагая его из-
лишним для сегодняшних школьников и студентов, ори-
ентированных почти исключительно на карьерный рост и 
зарабатывание больших денег. Они в последние годы стали 
едва ли не единственным мерилом успешности человека и 
его общественной значимости. Неудивительно, что в новом 
поколении, которому, между прочим, принадлежит будущее 
страны, куда больше дельцов, чем гуманистов.  

Адресатами подобных вопросов могли бы стать руководи-
тели и других министерств и ведомств. В частности, открове-
ния заместителя министра связи и массовых коммуникаций 
Алексея Волина не оставляют на этот счет никаких сомнений. 
Выступая недавно перед студентами факультета журналистики 
МГУ, этот чиновник сказал буквально следующее: «Любой 
журналист должен твердо помнить, что у него нет задачи 
сделать мир лучше, нести свет истинного учения, повести 
человечество правильной дорогой. Это все не бизнес. Задача 
журналиста – зарабатывать для тех людей, которые его наняли. 
Нам четко надо учить студентов тому, что, выйдя за стены этой 
аудитории, они пойдут работать на дядю, и дядя будет говорить 
им, что писать, что не писать и как писать о тех или иных вещах. 
И дядя имеет на это право, потому что он им платит». Легко 
представить себе, что и как будут писать эти юные журнали-
сты, если последуют советам и указаниям этого чиновника. 
Но как можно давать высокопоставленную должность людям, 
рассуждающим подобным образом и не стыдящимся этого?  
Сколько еще бед может случиться в стране, где пропаганди-
руются такие, с позволения сказать, ценности? 

Наблюдая олимпийский праздник в Сочи, радуясь не 
только за своих, но и за чужих спортсменов, вдруг пони-
маешь, что и понятие «чужие» тут не совсем уместно. Эти 
люди, представляющие настоящее спортивное братство, 
своим мастерством, выкованном тяжелыми изматывающими 
тренировками, несут нам всем такую радость, такую гордость 
и такую веру в человеческие возможности, что невольно 
хочется тянуться за ними, чувствовать свою сопричастность 
с теми добрыми, благородными делами, которые они творят.  
Но как же горько вернуться в другую реальность, в некий 
параллельный мир, исполненный взаимной неприязни, не-
мотивированной агрессии, неуважения и даже откровенного 
хамства, выдаваемого за особую доблесть! Как бы хотелось, 
чтобы с завершением главного спортивного праздника и га-
шением олимпийского огня не погас тот запас человечности, 
мужества и благородства, который дарят нам олимпийцы.

Параллельные   
миры

 Политические про-
блемы временно 

отодвинуты на второй план, 
подтверждая древнюю олим-
пийскую заповедь: пока идут 
Олимпийские игры, войны 
прекращаются. 
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КУльтУрА

Калачеевцы - народ избало-
ванный по части культурных 
мероприятий. Местная адми-
нистрация во главе с Нико-
лаем Котолевским без устали 
придумывает самые разные 
праздники, которые в череде 
трудовых буден становятся 
яркими, надолго запоминаю-
щимися событиями.   

Калачеевский же район стал 
одним из первых, кто активно 
взялся за проведение Года 
культуры-2014, объявленного 
Президентом Владимиром Пу-
тиным и поддержанного губер-
натором Воронежской области 
Алексеем Гордеевым. Здесь 
открыли фестиваль фольклора 
и народной музыки, который 
встретил своих гостей пирше-
ством звуков, красок и душев-
ной красотой.  

Послушать и поглядеть на 
любимых артистов пришли и 
приехали гости со всего райо-
на. И приехали не с пустыми 
руками. С раннего утра на 
втором этаже «Юбилейного» 
развернулась выставка до-
стижений районного художе-
ственного творчества. Каждое 
поселение представило произ-
ведения своих умельцев. Чего 
тут только ни было! Местные 
художники и мастера народ-
ных ремёсел устроили свои 
персональные выставки: тут и 
плетение бисером, и вязание 
крючком, и шитьё, и лепка из 
соленого теста, и вышивка, и 
резьба по дереву. Всё калачеев-
скими умельцами украшалось 
с выдумкой и подавалось с 
юмором. 

Татьяна Шулекина, напри-
мер, из Хрещатовского посе-
ления совсем недавно освоила 
вязание крючком, но уже при-
думывает такие вещицы, кото-
рые не стыдно представлять на 
солидных выставках. Манинцы 
отличились оригинальными 
поделками – их умелицы бли-
стательно освоили технику 
карвинга (фигурное вырезание 
из овощей и фруктов), выты-
нанки (вырезание из бумаги). 
А новомеловатские красавицы, 
кроме удивительно вышитых 
скатертей и рушников, при-
готовили щедрые угощения 
– сало с картошкой, грибочки 
со сметанкой. А когда припра-
вили все это развеселой песней, 
сердца гостей дрогнули… 

Народный театр и фотосту-
дии, оркестры и фольклорные 
ансамбли, театр моды и клубы 
по интересам – богата калаче-
евская земля на таланты! 

Самое же интересное на-
чалось на сцене, на которую 
один за другим выходили само-
бытные артисты. Мощные кра-
сивые, как сама Россия, голоса 
их завораживали и заставляли 
трепетать сердца. Хранители 
национальной песенной куль-
туры вроде бы и плели одно 
полотно, но каждый своими 
нитями. Самые известные на-
родные мелодии в их испол-
нении обретали новые тона, 
неожиданные эмоциональные 
краски. Открыл фестиваль 
прославленный калачеевский 
коллектив – народный оркестр 
Детской школы искусств. 

- К культурному наследию 
мы всегда относились очень 
трепетно и бережно, - говорит 
Николай Котолевский. - У нас 

так много талантливых арти-
стов – певцов, музыкантов, 
художников - что не дать им 
возможность самореализо-
ваться, было бы со стороны 
властей очень недальновидно 
и неправильно. Такому коли-
честву народных самобытных 
коллективов, которые есть 
у нас в районе, можно толь-
ко позавидовать. В каждом 
поселении есть творческие 
силы, готовые продолжать и 
сохранять старинные обычаи 
и традиции. 

Деятельность учреждений 
культуры в провинции имеет 
свою специфику. Они функ-
ционируют здесь как единый 
творческий комплекс, объеди-
няющий самые разные направ-
ления. Так, в районе работают 
27 библиотек. Они привлекают 
читателей не только возмож-
ностью прочитать книгу, но и 
поучаствовать в интересных 
мероприятиях.

В прошлом году впервые 
на развитие культуры было 
выделено 10 процентов рай-
онного бюджета, которые как 
раз пошли на поддержку и 
развитие творческого потен-
циала. В районе созданы 223 

клубных формирования, в 
которых занимаются более 
трех тысяч человек самого раз-
ного возраста. В течение года 
провели 4867 мероприятий, в 
которых задействовали почти 
400 тысяч человек. Самыми же 
значимыми мероприятиями 
стали празднование 85-летия 
Калачеевского района, про-
ведение Второго областного 
фестиваля хлеба, отчет учреж-
дений культуры в Воробьев-
ском районе. 

- Мы сегодня объявили 
конкурс на изготовление 
эскиза памятнику Героям 
Социалистического Труда, 
- раскрывает секрет глава 
администрации. - Благодаря 
поддержке правительства Во-
ронежской области в центре 
Калача создана Аллея памяти, 
где в бронзе навеки запечатле-
ны 17 Героев Советского Со-
юза, павших в годы Великой 
Отечественной войны. Славен 
наш край и героями мирного 
времени - на его территории 
жили и трудились пять Героев 
Социалистического Труда, 
и им почести до сих пор не 
были возданы. В течение года 
этот пробел будет восполнен 

– на Аллее памяти устано-
вят монументы, выполнен-
ные победителем конкурса, 
Заслуженным работником 
культуры РСФСР, известным 
калачеевским скульптором 
Александром Козининым.

Ни на день не прекраща-
ется работа в сфере культу-
ры. Недавно отремонтиро-
ванный ДК «Юбилейный» с 
3D-кинотеатром успел стать 
любимым местом отдыха и до-
суга – здесь с удовольствием 
проводят время калачеевцы, 
занимаясь народным творче-
ством, танцами и пением. Вто-
рое дыхание обрел городской 
парк, где в теплое время года 
отдыхают и взрослые, и дети. 
Отремонтирован Подгорен-
ский Дом культуры, на очереди 
– другие сельские культурные 
учреждения.  

… А в это время на сцене ДК 
зрители встречали каждого ар-
тиста громкими аплодисмента-
ми. Своим истинно народным, 
самобытным искусством они  
старались заронить в сердце 
каждого зёрно надежды, веры 
и любви. 

Любви к настоящей русской 
культуре.

Несут искусство землякам
С места события | Год культуры в Калачеевском районе встретили с истинно русским размахом и колоритом 

Марина КАЛИНИНА
г.Калач
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Холодный февральский день не предвещал ничего 
хорошего. Небеса,  грозно хмурившиеся серыми 
тучами, нагоняли печаль и тоску… Но то, что проис-
ходило в это время в Доме культуры «Юбилейный», 
удивляло и радовало весенним настроением. Хру-
стальные люстры и зеркальные стены причудливо 
отражали многочисленных гостей, чем приводили в 
неописуемый восторг местную детвору.   

Николай Котолевский с интересом знакомился с краеведческими находками земляков.

Ко мне нередко обращаются люди за 
помощью в поиске погибших зем-

ляков, воевавших на богучарской земле. 
Непросто, имея совсем немного исходной 
информации, проследить судьбу погибшего 
или попавшего в плен солдата или офицера 
Красной Армии.  И тому множество при-
чин: не все документы сохранились, не 
все рассекречены… Доступ к некоторым в 
российских и зарубежных архивах из-за 
конфиденциальности информации досту-
пен только родственникам, причем родство 
необходимо подтвердить. 

Разыскивая сведения об одном по-
гибшем на богучарской земле, случайно 
обнаружил данные о нашем земляке из 
хутора Хлебный Владимире Тимофеевиче 
Боглачёве.

Хлебный располагался в верховье речки 
Сухой Донец, при балке Хлебной. На хуто-
ре было три ветряные мельницы и деревян-
ный магазин. Более тридцати дворов и око-
ло 300 жителей. Сейчас его можно увидеть 
только на старых топографических картах. 
Он среди таких же исчезнувших хуторов и 
умирающих ныне сёл. 

Можно только мысленно представить, 
каким был тот населённый пункт, когда 
в семье Тимофея и Евдокии Боглачёвых  
25 декабря 1918 года родился сын Влади-
мир. Из документов известно, что в 1938 
году Владимира призвали Радченским 
РВК в ряды Красной Армии. В 1942 году 
он уже служил в звании лейтенанта.

По данным Книги памяти Богучарского 
района, Владимир Тимофеевич Боглачёв 
в 1942 году пропал без вести. Уже после 
окончания Великой Отечественной рай-
онные военкоматы проводили подворные 
обходы, уточняли у родственников инфор-
мацию о не вернувшихся с фронта солдатах 
и офицерах. В одном из донесений Радчен-
ского РВК сказано, что последнее письмо 
от Боглачёва получено родственниками в 
1942 году из Москвы. 

Судьба Владимира Боглачёва оказалась 
неразрывно связанной с воронежской зем-
лей. Летом сорок второго  он командовал 
взводом 1-го отдельного противотанкового 
батальона 3-й истребительной бригады. Бри-
гаду сформировали в апреле 1942 года, она 
входила в состав 2-й истребительной диви-
зии. К началу летнего наступления немецких 
войск находилась в резерве командующего 
40-й армией Брянского фронта. Когда не-
мецкие войска подошли к городу Касторное 
Курской области, то бригада выдвинулась в 
полосу обороны 284-й стрелковой дивизии. 
А 1 июля заняла отведенный ей участок 
обороны между селами Евгеньевка и Крас-
ная Долина, что южнее Касторного. После 
ожесточенных боев 4 июля противнику 
удалось окружить восточнее города части 
284-й стрелковой дивизии и 3-й и 4-й ис-
требительных бригад. 

Окруженные пробивались к линии 
фронта в северном направлении в район 
села Вторые Тербуны Липецкой области. А 
12 июля Владимир Боглачёв попал в плен. В 
одной из найденных персональных карточек 
военнопленного местом пленения указан 

Воронеж, в другой – Троицк. Предположим, 
что речь идет о селе Троицкое Семилукского 
района Воронежской области. При каких 
обстоятельствах Боглачёв попал в плен? 
Он не был ранен: в персональной карточке 
указано «gesund» - здоров. Но на войне всё 
могло быть… Думаю, достаточно прочесть 
строки из повести Михаила Шолохова 
«Судьба человека», чтобы многое стало по-
нятно: «Нечего греха таить, вот тут-то у меня 
ноги сами собою подкосились, и я упал как 
срезанный, потому что понял, что я - в плену 
у фашистов. Вот как оно на войне бывает… 
Ох, браток, нелегкое это дело понять, что ты 
не по своей воле в плену. Кто этого на своей 
шкуре не испытал, тому не сразу в душу  
въедешь, чтобы до него по-человечески до-
шло, что означает эта штука».

Что Владимиру пришлось пережить в 
немецком плену? Этого мы уже никогда 
не узнаем! Передо мной его персональная 
карточка военнопленного, в которой с не-
мецкой педантичностью указаны все его 
перемещения из одного лагеря в другой: 
Украина, Польша, Германия. И бесценные 
свидетельства эпохи – два его фотоснимка, 
сделанные лагерным фотографом. О несги-
баемом характере нашего земляка говорит 
такой факт. На титуле его карточки каран-
дашом пометка: 2 побега. Так предупре-
ждали лагерную охрану: будьте особо 
бдительны и внимательны, совершивший 
два побега способен и на третий.

До ноября сорок второго  он находился 
в лагере Stalag 301/Z близ города Славута 
Хмельницкой области Украины. Немцы 
называли его лазаретом, а на самом деле 
проводили здесь медицинские опыты 
над заключенными. 12 ноября 1942 года 
Боглачёва перевели в лагерь Stalag 367 
Tschenstochau (город Ченстохов, Польша). 
Здесь и была, вероятно, сделана первая 
фотография. В одно время с Владимиром в 
лагере 367 находился еще один наш земляк 
- уроженец села Костино-Отделец Тернов-
ского района лейтенант Виктор Васильевич 
Стукалов. 27 мая 1943 года вместе с парти-
ей военнопленных они были перемещены 
на территорию Германии в лагерь Stalag 
XI-A Альтенграбов близ Магдебурга. Как 

земляки, возможно, они держались друг 
друга, вместе попадали в рабочие команды 
(Arbeitskommando). В лагерях существо-
вала такая практика: военнопленные на-
правлялись на работу за пределы лагеря 
в составе рабочих команд. Когда работа 
заканчивалась, то их возвращали обратно 
в лагерь. Многие военнопленные стреми-
лись попасть в Arbeitskommando, потому 
что это был шанс вырваться на свободу. 
Мне удалось найти интересный документ 
немецкой криминальной полиции города 
Брауншвейга, датированный 30 августа 
1943 года, - «Экстренное сообщение» о 
побеге советских военнопленных офице-
ров: «26 августа 1943 года во время работ 
в деревне Хюттенроде сбежали четверо 
военнопленных в советской униформе: 
старший лейтенант Буравилин Михаил, 
уроженец Орловской области (лагерный 
номер 18709), капитан Халтурин Михаил, 
уроженец Кировской области (39908), 
воронежцы Боглачёв (32512) и Стукалов 
(30666)». В конце сообщения стояло требо-
вание: «FESTNAHME!» (aрестовать!).

Побег был неудачным, и 2 сентября 
беглецы были переданы в особую роту. 

Глядя на фото из учетной карточки 
военнопленного, невольно вспоминаются 
строки из повести «Судьба человека»: «А 
вот откуда у меня, у такого тощалого, силы 
взялись, чтобы пройти за сутки почти со-
рок километров, — сам не знаю. Только 
ничего у меня не вышло из моего мечтания: 
на четвертые сутки, когда я был уже далеко 
от проклятого лагеря, поймали меня».

Желание вырваться на свободу не по-
кидало нашего земляка. Второй побег он 
совершил 25 декабря 1943 года, об этом есть 
упоминание в его персональной карточке. 
Неизвестно, один ли он пытался бежать под 
Рождество, или вместе с другими военно-
пленными - документов найти не удалось. 
После поимки он опять попал в особую 
роту. А вот последняя запись в его персо-
нальной карте: «11 мая 1944 года передан 
в гестапо города Магдебург. Из военного 
плена освобождён». Поясню, что означала 
эта запись: чтобы передать военнопленного 
в гестапо, его формально необходимо было 
«освободить» из военного плена. Немецкий 
«оrdnung», то есть порядок, соблюдался во 
всем. Человек лишался последних, даже 
очень призрачных прав, связанных со 
статусом военнопленного, и гестапо могло 
поступать с ним по своему усмотрению. 

Кого передавали в гестапо? Комиссаров, 
политработников, всех лиц еврейской 
национальности, а также тех, кто не-
однократно совершал побеги или вёл себя 
«вызывающе» по отношению к лагерному 
персоналу. Шансов вернуться живыми от-
туда практически не было никаких.

А вот его товарищ Виктор Стукалов вы-
жил и был освобожден из плена. Известно 
также, что по специальности он агроном, а 
мать его звали Евдокией. Есть документ и 
на тот счёт, что в ноябре сорок пятого он 
был направлен домой в Терновку, пройдя 
до этого так называемый фильтрационный 
лагерь. Только вот, согласно Книге памяти 
Терновского района, он считается погиб-
шим и похороненным в августе 1942 года 
под Сталинградом… 

Непобеждённый
пОМНи, верУй, гОрдись!

Эдуард СОЛОРЕВ
х.варваровка, Богучарский район

Владимир Боглачёв в концлагере.

вести
Звучат«Перезвоны»

Уч е н и к и  Та л о в с к о й 
школы-интерната приехали 
с концертом в местный дом-
интернат для престарелых 
и инвалидов. Такие поездки 
давно стали привычными и 
для ребят, и для пожилых 
людей. На этот раз участ-
ники вокальной группы 
«Перезвоны» под руковод-
ством Любови Носовой и хо-
реографической «Каскад», 
с которой занимается Инна 
Макарова, подготовили 
большую программу. В неё 
вошли стихотворения, песни 
о зимних праздниках, танце-
вальные номера. Не забыли 
и о подарках. Всем прожи-
вающим в интернате ребята 
преподнесли игрушки, сде-
ланные своими руками. 

Анастасия ВороНиНА.

«Поле – мой дом»
В библиотеке села Старая 

Калитва, что в Россошанском 
районе, прошла презентация 
новой книги стихов Зои Би-
тюковой «А вначале была 
Калитва». 

Всю жизнь Зоя Анатоль-
евна проработала агрономом. 
На её детство выпали тяжкие 
военные годы, фашистская 
оккупация. Рано осталась 
вдовой. Но и счастье не обо-
шло её стороной. Она, с деть-
ми и внуками, в любимой 
крестьянской работе, а ещё 
– в стихотворной строке:

Туман, как молоко,
Спрессованный слоями,
Покрыл весь луг и лес,
Дремавший у реки –
Кусты подняты ввысь
И – стали теремами,
А ветви и листва
Загадочно тонки…
О таких светлых стихах, 

запечатлевших сокровенный 
нам мир, говорили члены Со-
юза писателей России Свет-
лана Ляшова-Долинская, 
Василий Жиляев. А все 
гости «Литературной го-
стиной» поздравили автора 
с новой книгой и пожелали 
творческих удач.

Петр ЧАЛЫЙ.

Особенно этого радост-
ного события ждали в селах 
Митрофановка и Бондарево. 
Митрофановцы не раз обра-
щались к главе администра-
ции района, в Обществен-
ную приёмную губернатора 
с просьбой решить вопрос с 
очередью в детский сад. Как 
рассказала заведующая дет-
ским садом Людмила Пинчук, 
в здании постройки 1977 года 
капитального ремонта никог-
да не проводилось. Теперь в 
нем вставлены пластиковые 
окна, заменена сантехника, 
проведены внутренние отде-
лочные работы, во дворе обо-
рудованы две современные 
игровые площадки и теневые 
навесы. Но главное, после 
капремонта главного корпу-
са и возведения пристройки 
к нему в детский сад смогут 
ходить не 168 дошколят как 
раньше, а на 65 малышей 
больше. Очереди в сад в селе 
больше нет. 

А вот в Бондарево детский 
сад не работал более десяти 
лет. Сейчас в пустовавшем 
прежде здании сделан капи-
тальный ремонт, проведена 
перепланировка помещений 
и обновлен фасад. Во дворе 
появилась новая игровая 
площадка. Для будущих вос-
питанников закупили дет-
скую мебель и игрушки, для 
сотрудников – технические 
средства обучения, музыкаль-
ные инструменты, оборудова-
ние для пищеблока, стираль-
ную машину и пылесос. Всё 
это стало возможным благо-
даря объединённым усилиям 

бюджета района и инвестора. 
Руководитель ООО ССП 
«Нива» Сергей Агарков вы-
делил на ремонт детского сада 
два миллиона рублей. 

- С приходом инвестора 
село стало оживать, ведь когда 
у жителей есть рабочие места, 
то они не стремятся покидать 
родные края, - отметил глава 
Кантемировского района Вла-
димир Покусаев, открывая 
праздник. – В прошлом году 
здесь родились 11 малышей. 
Нынче предстоит построить 
фельдшерско-акушерский 
пункт и пожарное депо. 

Дополнительная группа на 
20 мест появилась в детском 
саду Красномолотовской 
средней школы. Теперь его 
смогут посещать 40 дошколят 
не только из Солёного, но и 
Пасеково и Шевченко. Столь-
ко же мест прибавилось и 
в Кантемировском детском 
саду №2. И стало не только 
уютнее, но и теплее, ведь были 
заменены окна и дверные 
проёмы, утеплена теплотрас-
са, в младшей группе смон-
тирован тёплый пол. Теперь 
сюда смогут ходить не 76, а 96 
дошколят. В детском саду №1 
райцентра к 12 имеющимся 
группам прибавили ещё две. 
Но самым радостным собы-
тием стало то, что в этом до-
школьном учреждении теперь 
вновь открыт бассейн. Кста-
ти, в прошлом году сад стал 
лауреатом регионального 
конкурса проектов по созда-
нию инновационных моделей 
предметно-пространственной 
развивающей среды и по-
лучил полтора миллиона 
рублей. 

Тамара ГАШИМОВА

Очереди  
больше нет
Социальная сфера | Ещё в пяти  детских 
садах  Кантемировского района  открыли 
дополнительные группы

Василий ЧЕРНОуСОВ

Одно из первых мероприятий Года культуры в Россий-
ской Федерации на территории Воронежской области 
прошло в музее-усадьбе Дмитрия Веневитинова в Новожи-
вотинном Рамонского района. Приглашение получили его 
давние друзья – краеведы, музыканты, издатели, предста-
вители духовенства. Для них была организована экскурсия 
по обновлённой экспозиции, включавшая 3D-прогулку 
по территории старинной дворянской усадьбы. Показали 
посетителям и развёрнутую здесь недавно выставку ко-
пийных работ-иллюстраций художника Ю.Игнатьева к 
«Евгению Онегину». 

-Наконец-то к Веневитинову приехал Пушкин! – за-
метил кто-то из участников акции. 

В Новоживотинное эти работы попали благодаря ак-
тивизировавшемуся ныне сотрудничеству с пушкинским 
музеем-заповедником «Михайловское», результатом кото-
рого в скором времени станут новые совместные акции. 

В этот день литературный музей провёл презентацию 
социально-ориентированного проекта «Слово». В гости-
ной усадьбы звучали стихи, песни в исполнении Сергея 
Гребенникова. Полноценно сейчас, надо сказать, рабо-
тают не все музейные подразделения – причина вполне 
уважительная и даже обнадёживающая: реконструкция 
помещений. Однако в ближайшие месяцы пройдёт немало 
интересных мероприятий в стенах усадьбы в Новоживо-
тинном и музея-квартиры Марии Мордасовой в Воронеже: 
поэтические вечера, мастер-классы, лекции, тематические 
экскурсии. 

Директор музея имени И.С.Никитина Светлана 
Деркачёва говорила на презентации проекта «Слово» о 
поисках новых, нетрадиционных форм работы. История 
воронежской литературы богата сюжетами, заслуживаю-
щими интересного рассказа. Алексей Кольцов и Дмитрий 
Веневитинов, Иван Бунин и Владимир Нарбут, Андрей 
Платонов и Осип Мандельштам, Владимир Кораблинов 
и Николай Задонский, - о судьбах этих людей воронежцы 
узнают много нового и важного, хочется верить, в том числе 
и благодаря литературному музею имени И.С.Никитина. 

Завершилась встреча в усадьбе чаепитием – вполне в 
традициях дворянской культуры. 

А история нашей словесности продолжается. Выходят 
новые книги, молодые поэты пишут стихи. Кто знает, 
может, среди них растёт и будущий классик, будущий 
персонаж музейной экспозиции. Какой она станет эдак 
через полвека – нам, конечно, сложно представить. 

Как «Слово» наше 
отзовётся… 
Сотрудники Воронежского областного 
литературного музея имени И.С.Никитина 
пытаются изменить подход к такому 
важному делу, как просветительство
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Презентация проекта прошла в Каминном зале.

В Петропавловской цен-
тральной районной больнице 
открылось реанимационное 
отделение. Для этого были 
выделены две палаты. Их 
отремонтировали, замени-
ли отопление, подвели воду. 
Возглавил реанима ционное 
отделение анестизиолог-
реаниматолог Ни колай Три-
бунский. 

Отделение осна стили всей 
необхо димой аппаратурой. 
По словам главного врача 
ЦРБ Николая Кувши нова, 
там установлены аппара ты 

для искусственной венти-
ляции лёгких, для контроля 
за сер дечно-сосудистой дея-
тельностью, ди фибриллятор, 
прикроватные мони торы, 
позволяющие постоянно сле-
дить за со стоянием больного 
и многое другое. На сегодня 
в больнице полностью за-
менена система ото пления. На 
очереди ремонт во допровода, 
ото пительной системы в по-
ликлинике и под собных слу-
жебных по мещениях. 

Тамара ГАШиМоВА.

В ЦРБ – новое отделение

В связи с принципиальной реорганизацией судебной 
системы многие юристы говорят о том, что необходима 
такая же принципиальная переработка УК, УПК и ГПК 
РФ. Из-за многочисленных ежегодных поправок  они на-
поминают собой ветхое одеяло, расползающееся в разные 
стороны. Отдельные положения кодексов уже противоречат 
другим российским законам, и от этого страдают граждане, 
которые после получения судебных вердиктов вынуждены 
заниматься апелляционной волокитой. К слову сказать, 
многие люди в мантиях слишком буквально восприняли 
установку Дмитрия Медведева «прекратить кошмарить 
бизнес» и «исключить перевод хозяйственных споров в 
уголовное преследование». Теперь откровенные мошенни-
ки, обманувшие, например,  тысячи застройщиков, вообще 
уходят от уголовного наказания, а сотни миллионов присво-
енных ими рублей остаются в карманах злоумышленников. 
О какой законности и справедливости можно говорить в 
таких случаях?  

Некоторые депутаты Госдумы РФ заявили, что реор-
ганизация и создание одного высокого суда вместо двух 
может дать значительное сокращение бюджетных средств 
на содержание этой системы. Учитывая чрезвычайную 
раздутость аппарата Верховного и Высшего арбитражного 
судов и огромные зарплаты его чиновников – это дей-
ствительно так. Но отныне Верховный будет пребывать в 
Петербурге, а в Москве создаётся его представительство, на 
содержание которого тоже нужны будут немалые деньги. 
Кстати, никто толком так и не объяснил общественности, 
зачем нужна такая малопонятная передислокация? Боль-
ше того, Москва расположена в деловом центре страны, 
Петербург – на её окраине. Сколько дополнительных 
средств будет изыматься из государственной казны на 
командировки, деловые встречи, семинары, конференции 
и всевозможные судейские съезды, которые отныне станут 
проводиться в Северной столице? Кто посчитал затраты на 
железнодорожные и авиаперевозки, на квартиры, которые 
за бюджетные деньги нужно будет покупать армии новых 
судейских чиновников? 

Третья власть:  
укрепление позиций?

Начало  |  страница 1

МНЕНИЕ СпЕцИАЛИСТА
Директор центрального филиала Российской академии 
правосудия (г.Воронеж) Евгений ФЕДОСОВ: 

– говоря об объединении судов, мне думается, можно было пойти 
ещё дальше – объединить Конституционный и верховный, образо-
вав в последнем конституционную коллегию. при этом в законо-
дательстве закрепить правило, согласно которому решения этой 
коллегии мог обжаловать пленум верховного суда. К сожалению, 
в настоящее время в судебной системе страны решения только 
Конституционного суда обжаловать невозможно. в этой связи 
возникает вопрос: почему нарушается статья  46 Конституции рФ, 
согласно которой решения всех органов государственной власти, в 
том числе вынесенные любым судом по первой инстанции, «могут 
быть обжалованы в суде»? исключения для Конституционного суда 
нигде не прописаны. Объединение этих судов позволило бы решить 
и ряд других вопросов, таких как установление единого порядка на-
значения судей на должности, ежегодную экономию значительной 
части бюджетных средств и другие. 
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Купим долги
организаций

Тел. 89155878851, 8(473)222-05-67.
Реклама

Реклама

ИП главе К(Ф)Х Чехонадских О.А. 

срочно требуются траКтористы-машинисты. 
Среднемесячная заработная плата 25-30 тыс. руб. 

Опыт работы от 3 лет.
Тел. 8-920-450-47-48.

16 февраля 2014 г. в 11 часов проводит 

день отКрытых дверей 
Приглашаются абитуриенты и их родители. 

воронежсКая государственная 
лесотехничесКая аКадемия

г.Воронеж, ул.Тимирязева, 8. 
Тел. (473) 2-53-71-08. www.vglta.vrn.ru

Реклама

ЗАО «Землянское» реализует 

семена:
горох «Фокор» – элита и РС-1;
ячмень «Таловский-9» элита; 
гречиха «Девятка» элита.

Цена договорная, в зависимости от объёма приобретения семян.
Пакет документов для получения дотаций из федерального и областного бюджета.
Агротехнические рекомендации по возделыванию культур данных сортов.

КонТаКТные ТелеФоны:
8 (47372) 31-145; 31-263, 31-349, 8 905 655 4406.

Семена сертифицированы. 
Реклама.

Все НОВОсТИ
Воронежа 
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Программа «Образование как социальный институт»
Программный блок «Наука, образование, просвещение», 2014 год 

Регионы: Сибирский, Уральский и  Дальневосточный федеральные округа, Воронежская, 
Липецкая, Тамбовская и Рязанская области, Пермский край, город Тольятти.

Сроки подачи заявок:  

* с 01.02 по 01.03.2014г. – на поездки в апреле, мае, июне, июле;

* с 01.04 по 01.05.2014г. – на поездки в августе, сентябре, октябре, ноябре;

* с 01.09 по 01.10.2014г. – на поездки в декабре 2014г. и январе, феврале 2015 г.;

* с 01.11 по 01.12.2014г. – на поездки в марте, апреле 2015г.

Общий грантовый фонд конкурса – 13 000 000 рублей.  
Максимальная сумма запрашиваемой поддержки – 100 000 рублей.

Фонд Михаила Прохорова объявляет открытый благотворительный конкурс на финанси-
рование тревел-грантов для участия в научных конференциях и семинарах, работы в архивах и 
библиотеках, стажировок в научных учреждениях страны и за рубежом для студентов старших 
курсов, аспирантов и молодых преподавателей (в возрасте до 35 лет).  

Постоянно идущий открытый конкурс рассчитан на участников, проживающих и обучаю-
щихся на территории Уральского, Сибирского и Дальневосточного федеральных округов, Во-
ронежской, Липецкой, Тамбовской, Рязанской областей, Пермского края, города Тольятти.

ЦЕЛи коНкУрСа: 

* конкурс направлен на выравнивание образовательных возможностей  
представителей разных слоев общества и различных территорий проживания;

* конкурс поддерживает молодых исследователей и преподавателей,  
которые объективно нуждаются в расширении научных и учебных контактов,  
в знакомстве с современными исследовательскими и образовательными практиками. 

УСЛовия УчаСТия в коНкУрСЕ
Программа финансирует научные стажировки, участие в семинарах и конференциях, а также 

поездки, предусматривающие работу в архивах, библиотеках и иных информационных центрах 
в России и за рубежом. Максимальный срок поездки не должен составлять более 2 недель. 

В конкурсе МоГУТ принять участие кандидаты:
* постоянно проживающие и обучающиеся в регионах действия конкурса граждане 
Российской Федерации; 
* имеющие диплом о высшем образовании или билет студента (аспиранта)  
на момент подачи заявки;  
* имеющие подтверждение от научного руководителя и руководителя вуза  
о необходимости поездки для продолжения научно-исследовательской работы  
заявителя (рекомендательные письма и ходатайства).

В конкурсе НЕ МоГУТ принять участие кандидаты:
* имеющие степень кандидата наук или PhD.

МЕХаНизМ коНкУрСНоГо оТБора
* все поступившие на конкурс заявки (Приложение 1) проходят регистрацию  
и предварительный отбор на предмет соответствия Положению;
* конкурсный отбор на основании представленных документов осуществляет  
Экспертный Совет Фонда; 
* результаты конкурса объявляются в течение 2-го месяца со дня окончания срока 
подачи заявок;
* мотивы отклонения заявок не сообщаются, заявки не рецензируются, материалы, 
поданные на конкурс, не возвращаются;
* заявки, поступившие в Фонд позже указанного времени, рассматриваться не будут.

криТЕрияМи оТБора явЛяюТСя:
* академические достижения кандидатов;
* целесообразность поездки (стажировки), которая определяется характером  
научных исследований кандидата. 

Размер гранта определяется индивидуально в зависимости от места, академической програм-
мы и продолжительности поездки и включает в себя оплату научных стажировок (при наличии 
калькуляции расходов), проживания, проезда до места назначения и обратно, обязательную 
медицинскую страховку, а также средства на приобретение научной литературы и копирование 
архивных документов (в случае обоснованной необходимости). 

Заявки на конкурс (в формате Word, все приложения в сканах), оформленные согласно 
Положению и в указанные сроки подачи заявок, направляются в электронном виде на адрес: 
academ@prokhorovfund.ru

Полные комплекты заявочных документов в печатном виде (1 экземпляр)  
высылаются по почтовому адресу Фонда:  

660021, г. Красноярск, пр. Мира, д.140, а/я 27238

Форма заявки на конкурс и дополнительная информация www.prokhorovfund.ru

Справки по телефонам: (391) 211-84-33, 211-61-48.

поЛоЖЕНиЕ
о порядке организации и проведения
открытого благотворительного конкурса

«АКАДЕМИЧЕСКАЯ 
МОБИЛЬНОСТЬ»

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны отдела субсидий  
Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.

поздравительная открытка
Сегодня   юбилей у начальника Таловского почтамта

Николая Григорьевича
Тарасова!

Уважаемый Николай Григорьевич!
Ваш юбилей – это ещё один   повод поблагодарить Вас за 

многолетнее сотрудничество и взаимопонимание.
Искренне желаем удачи в жизни и на работе, благополучия 

в семье, гармонии в душе, счастья и здоровья на многие-многие 
годы!

Сотрудники редакции газет «Коммуна»  
и «Воронежская неделя».

Николая
Викторовича

Старых
поздравляем 

с днём рождения.  
Желаем Вам  

крепкого здоровья,  
благополучия в семье 
и новых творческих 

побед.
Коллеги. 

«ВМФ-Карелия» (Кондопога) –  
«Буран» (Воронеж) – 1:3

В прошлом сезоне фарм-клуб питер-
ского СКА сменил место дислокации, 
перебравшись в карельский город 
Кондопога. Это было связано в пер-
вую очередь с тем, что игры «ВМФ» 
в перенасыщенном спортивными (и 
не только) событиями городе на Неве 
абсолютно не пользовались «спросом» 
у болельщиков. Сменив прописку и 
получив приставку в названии, на пер-
вых порах «моряки» не были обделены 
вниманием любителей хоккея, но в этом 
сезоне посещаемость их игр вновь резко 
упала. Это в первую очередь связано с 
тем, что команда много проигрывает и 
занимает предпоследнее, 25-е, место.

Вот и в матче с «Бураном» хозяева 
льда пропустили первую шайбу в свои 
ворота, когда минутная стрелка не 
успела пройти и одного круга. Первая 
же атака «Бурана» завершилась резуль-
тативным броском Максима Кривонож-
кина, а случилось это на 14-й секунде. 
Затем в каждом из периодов отличились 
Вадим Шутов и капитан «Бурана» 
Александр Щербина. И лишь когда 
результат матча был уже предрешён, 
хозяевам площадки удалось забросить 
шайбу престижа.

«ТХК» (Тверь) –  
«Буран» (Воронеж) – 3:4

И в этом поединке воронежцы одер-
жали победу, вот только сценарий игры 
был абсолютно другим. Тверской хок-
кейный клуб, а именно так расшифро-
вывается название команды, уверенно 
входит в число участников плей-офф, 
но, как и любая другая команда, стре-
миться занять место повыше. Соответ-
ственно, и вниманием тверских болель-
щиков «ТХК» не обделён: большинство 
их игр проходят при аншлагах.

Первый период отчётного поединка 
остался за хозяевами - они повели в 
счёте 1:0. Во втором периоде воронеж-
цам удалось переломить ход матча, за-
бросив подряд две шайбы - отличились 
Франтишек Складаны и Александр 
Комаристый. Но ещё до перерыва 
тверичи восстановили паритет - 2:2. В 
начале третьей 20-минутки защитник 
«Бурана» Денис Макаров реализовал 
численное большинство, но завоевать 
очередные три очка нашей команде не 
удалось. За две минуты до окончания 
основного времени «ТХК» заставил 
капитулировать оборону гостей. Ничья 
3:3, а значит, дополнительное время, 
после которого - буллиты. В этой спор-
тивной «лотерее» удача улыбнулась 
воронежцам, а победную шайбу записал 
на свой счёт Андрей Поснов.  

«Титан» (Клин) –  
«Буран» (Воронеж) – 3:5

Воронежцы сделали серьёзную заявку 
на успех ещё в первом периоде, отправив 
две безответные шайбы в ворота под-
московного клуба - отличились Алексей 
Князев-младший и Константин Майоров. 
Но развить успех «Бурану» не удалось, 
более того, игроки «Титана» вернули ин-
тригу матчу - во втором периоде счёт срав-
нялся 2:2. Лишь после этого наша команда 
за дело взялась всерьёз. В течение одной 
минуты Берников и Шевченко буквально 
нокаутировали оборону подмосковной 
команды. А вскоре Андрей Поснов довёл 
разницу в счёте до трёх шайб, превратив 
«Титан» в идущий на дно «Титаник». 
Но надо отдать должное хозяевам льда, 

которые не сдавались до последнего. 
Окончательный счёт в матче установили 
хоккеисты из Клина, забросившие шайбу 
за секунду до финальной сирены, при 
этом играя в меньшинстве! 

- Перед нами стоит задача выйти в 
плей-офф и пробиться в «Кубке Брати-
ны» как можно дальше, - отметил глав-
ный тренер «Бурана» Виктор Семыкин. 
- Считаю, что в прошлом сезоне мы 
случайно оказались в четвёрке лучших. 
Однако это достижение теперь нужно 
повторять, иначе нас болельщики не 
поймут. А мы играем для них.

Впереди у воронежцев три игры дома 
и две на выезде, после чего шестнадцать 
лучших команд ВХЛ вступят в борьбу 
за «Братину».

хОККей

Удачный выезд «Бурана»

Атаку «Бурана» начинает Денис Макаров. 
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Из трёх соперников лишь «моряки» из Кондопоги давно потеряли 
все шансы на попадание в плей-офф, а «ТХК» и «Титан» наверняка 
продолжат борьбу за «Кубок Братины». Тем не менее из этого не-
лёгкого выездного турне наша ледовая дружина привезла восемь 
очков. За пять туров до окончания регулярного первенства «Буран» 
занимает пятое место в турнирной таблице.

Первая в нынешнем году 
литературно-музыкальная 
гостиная в центральной би-
блиотеке посвящалась 177-й 
годовщине со дня смерти 
Александра Сергеевича Пуш-
кина, имя которого носит это 
учреждение культуры. Заме-
чательные книги на темати-
ческой выставке привлекали 
всеобщее внимание - «Мир 
через культуру», «И продол-
жает жить в потомках вечный 
Пушкин», «Все в нем, Россия, 
ты обрела».

Директор библиотеки Еле-
на Конюшенко еще раз поздра-
вила всех с Годом культуры и 
познакомила с материалами 
недавно вышедших изданий 
о творчестве великого поэта, 
а читатели вновь вспомнили 
о том, что предшествовало 
роковой дуэли, и мы вновь 
с болью  в душе пережили 
трагические дни, когда его 
не стало.

Звучали на вечере пуш-
кинские строки, стихи наших 
современников Николая До-
ризо, Андрея Дементьева. В 
исполнении Ольги Жуковой 
прозвучало музыкальное со-
чинение известного компо-
зитора произведение Георгия 
Свиридова «Метель». Взвол-

новала всех «Буря мглою небо 
кроет», исполненная а капелла 
Риммой Шафоростовой, инте-
ресные факты из жизни жены 
Пушкина Натали поведал 
Василий Животягин.

А на улице в это время 
стояла снежная дымка. И 
вновь открылись взорам ста-
ринные здания Павловска, 
прямой ровный проспект, а 
на нас глядел со стены би-
блиотеки барельеф того, кто 
остался навечно народной 
любовью России – великого 
и незабвенного Поэта.

Был ли проездом или не 
был Пушкин в нашем городе – 
это не так уж важно. Главное, 
что он в сердцах и в жизни 
каждого русского.

Литературно-художест-
венная гостиная в Год куль-
туры особенно взыскательно 
подходит к тематике и орга-
низации подобных вечеров. 
Ее постоянные участники 
– известный врач Ирина 
Штанько, признанные пе-
дагоги Нина Делигорина и 
Елена Шевлякова, ветеран 
воронежской журналистики 
Людмила Менжулина, член 
Союза писателей России поэт 
Сергей Луценко. Помнят 
здесь и о том, что начало го-
стиной положили Ольга Ши-
лова, Надежда Рыбальченко, 
Вера  Бакалова.

«Продолжает жить 
в потомках…»

В минувший вторник в об-
ластном суде завершился оче-
редной судебный процесс по 
обвинению четырёх взрослых 
мужчин в педофилии. Мате-
риалы уголовного дела состав-
ляли почти сто томов, десятки 
всевозможных заключений, 
анализов, экспертиз, в том числе 
в Московском институте пси-
хиатрии им. Сербского. След-
ствие под председательством 
очень опытного  судьи Натальи 
Казанцевой продолжалось один 
год и семь месяцев. Обвинение 
поддерживали трое прокуро-
ров. Теперь точка в этом деле 
поставлена, приговор вынесен. 
По закону процессы такого рода 
проводятся в закрытом режиме, 
хотя оглашение приговора от-
крыто для всех. Тем не менее 
суд постановил огласить только 
вводную и резолютивную части. 
Данные о 12 потерпевших под-
ростках не разглашались. А вот 
сведения о подсудимых были 
озвучены. Трое из них находи-
лись в клетке зала судебных за-
седаний за пуленепробиваемым 
стеклом, четвёртый – уже был 
определён в психиатрическую 
больницу на лечение. 

В принципе любой педо-
фил – психически нездоровый 
человек, потому что здоровый, 
крепкий, уверенный в себе 
мужчина не будет стремиться к 
сексу с детьми или подростка-
ми, а тем более с мальчиками. К 
сожалению, в наше время тема 
гомосексуальных отношений 
в обществе оказалась непо-
мерно раздутой, и это служит 
всплеску педофилии. Сегодня 
в Воронежском областном суде 
слушается ещё несколько уго-
ловных дел по этому же виду 
преступлений.  Что касается 
того, которое закончилось, то 
оно имеет одну удивительную 
особенность. 

Все обвиняемые, кроме того, 
к которому применены меры 
медицинского характера, не 
жители Воронежа. В своих 
городах они были добропоря-
дочными сыновьями, мужьями, 
отцами, а когда им хотелось 
«побаловаться» с детишками, 
они приезжали в командировки 
в Воронеж, останавливались 
в одних и тех же квартирах и 
приглашали туда в гости из-
вестных им подростков. Наши 
недоросли с радостью шли на 
встречи, потому что дяди были 
веселы, приветливы, покупали 
сладости, показывали интерес-
ные мультики и фильмы, все 
вместе фотографировались 
обнажёнными и устраивали 
разные интересные игрища. 
При этом (на этот факт особен-
но упирали адвокаты) не было 
никакого насилия, запугивания 
или избиения потерпевших. 
Всё с улыбкой, лаской и по 
доброму согласию. 

Это и есть самая главная 
причина того, почему за много 
месяцев никто из подростков 
не заявил о случившемся в по-
лицию, не пожаловался родите-
лям. Но неужели сами родители 
не чувствовали, что с их роди-
мыми детьми происходит что-то 
неладное? Вероятно, им некогда 
было: они, как точно выразился 
государственный обвинитель, 
«деньги зарабатывали». 

Кто же обвиняемые? Алек-
сандр Масалов, 50 лет, образо-
вание незаконченное высшее, 
женат, живёт и работает в Сер-
гиевом посаде Московской 
области. Виталий Амосков, 
31 год, образование высшее, 
не женат, работает учителем, 
живёт в Великом Новгороде. 
Роман Гаврилов, 42 года, об-
разование средне-техническое, 
имеет двоих сыновей, работает 
инженером в фирме, проживает 
в Петербурге. Когда конвой 
завёл их в зал, то они скрыва-

ли лица за полиэтиленовыми 
пакетами, а Масалов закрывал 
лицо большим листом бумаги, 
на котором было выведено: 
«Мы не виновны». Так они 
и простояли в клетке почти 
два часа, пока длилось чтение 
приговора. Только когда фото-
графы и телекамеры покинули 
зал заседаний, подсудимые 
открыли лица, и Масалов  ока-
зался приземистым человеком 
с круглым лицом и окладистой 
седой бородой. Какие же это 
слова он находил для привле-
чения к себе  двенадцатилетних 
подростков? 

Сексуальные игры четырёх 
преступников длились несколь-
ко месяцев. Каждый эпизод 
следствие выделило отдельно и 
тщательно зафиксировало кто, 
как и что делал. В приговоре  
судья Наталья Казанцева каж-
дый из эпизодов оценивала в 
годы наказания: цифра повторя-
лись – 10 лет лишения свободы, 
12 лет, 10 лет, 10 лет, 12 лет и 
так по десяткам фактов пре-
ступных утех.  Так что если бы 
в российском судопроизводстве 
была американская система ис-
числения общего срока наказа-
ния, то Александр Масалов мог 
бы получить 502 года тюрьмы, 
Виталий Амосков – 117, Роман 
Гаврилов – 112. Но в России 
другая система наказания. У 
нас применяется  частичное 
поглощение сроков наказания. 
Поэтому осуждённые педофи-
лы проведут в колониях строго-
го режима значительно меньше: 
Масалов – 18 лет, Амосков – 14 
лет, Гаврилов – 13 лет. 

Кроме того, суд сделал ин-
тересное правовое уточнение. 
Каждому из них, когда он вый-
дет на свободу, запрещено вы-
езжать за пределы территорий, 
на которых они будут зареги-
стрированы. Хотя, по всей ве-
роятности, выезжать им больше 
никуда уже не придётся.

сексуальные игры
взрослых дядей
суд да дело | Судебные процессы над педофилами идут  
один за другим
борис Ваулин

Культура | И снова в эти февральские  дни мы 
поддаёмся всесильному очарованию пушкинских 
строк о нашей зиме, её неизъяснимой прелести, 
проникающей в самую глубь русской души.

людмила ВеселоВа
г.Павловск

Самые оживленные нерегулируемые пеше-
ходные переходы оборудовали автономными 
светодиодными импульсными индикаторами. 
Об этом сообщила пресс-служба УГИБДД ГУ 
МВД России по Воронежской области. 

Чтобы индикаторы были хорошо видны 
водителям, в сёлах Верхняя Хава, Парижская 

Коммуна и Малая Приваловка их установили 
над дорожными знаками.  Светодиодная им-
пульсная индикация, особенно в сумеречное и 
ночное время, предупреждает водителей о при-
ближении к «зебре» и позволяет безошибочно 
с большого расстояния идентифицировать 
пешеходный переход и заблаговременно обе-
спечить безопасный режим движения, снизить 
скорость. 

Безопасный переход
В Верхнехавском районе нерегулируемые пешеходные переходы 
станут безопаснее
Валерий сеВерный


